

Le 4 février 2026

Lettre mensuelle numéro 5 de la Direction

# Sciences Po Strasbourg

## Janvier 2026

### Mot de la direction ↗

Le début de l'année 2026 est l'occasion de **saluer une nouvelle fois le dynamisme, l'engagement et l'excellence collective** qui font la force de Sciences Po Strasbourg. Comme vous le verrez, des réussites et des événements illustrent pleinement la **vitalité académique, culturelle et citoyenne** de Sciences Po Strasbourg. Très belle poursuite de semestre à toutes et à tous.

### Sciences Po Strasbourg lauréat du Prix Mirabeau ! ↗



Nous sommes particulièrement fiers d'annoncer que **Sciences Po Strasbourg a remporté, pour la deuxième année consécutive, le Prix Mirabeau**, concours d'éloquence inter-IEP fondé en 2011 et réunissant cette année à Bordeaux les 23 et 24 janvier 40 oratrices et orateurs issus des 10 Sciences Po. Cette victoire, obtenue face aux équipes de Bordeaux, Saint-Germain-en-Laye et Rennes, témoigne de la **qualité de la formation, de l'esprit d'équipe et de l'exigence intellectuelle** portés par l'École des jeunes orateurs (EJO).

Toutes nos félicitations à **Inès Ratiki, Maxence Becquet, Dimitri Wimmer et Cassandre Militello Caruel**, qui ont porté haut les couleurs de notre établissement.

# Résultats des vœux de passage

## 3A-4A ↘

Les résultats des vœux exprimés par les étudiants de 3A sur la plateforme de passage en second cycle sont désormais consolidés :

- **Droit et politiques publiques (DPP)** : 39
- **Économie & Finance (ECO)** : 49
- **Études européennes (EE)** : 25
- **Etude des Relations Internationales et du Global (ERIG)** : 57
- **Politiques et Sociétés (POSO)** : 23

Ces éléments permettront aux responsables des filières **DPP, EE et POSO** de déterminer le nombre de places ouvertes au concours d'entrée en 4A, dans un souci constant d'équilibre entre attractivité, exigences pédagogiques et capacités d'encadrement.

## Retour sur la journée PEI PRO ↘



Suite au premier atelier cuisine réalisé dans les cuisines laboratoires du lycée Alexandre Dumas d'Illkirch-Graffenstaden, **c'était à notre tour d'accueillir au CARDO, le 14 janvier, les 24 élèves de terminale qui préparent les baccalauréats « Cuisine » et « Commercialisation et services en restauration »**, avec leurs professeur et proviseure adjointe. Après avoir partagé avec leurs binômes étudiants un petit-déjeuner, ils ont **participé à un atelier d'éloquence animé par les équipes de l'EJO**. Objectif : la préparation de l'épreuve de projet du baccalauréat, équivalent du grand oral du bac général.

# Retour sur la Journée des Carrières ↴



**Pour cette troisième édition, le service carrières a réuni 26 alumni autour de sept « tables rondes métier » en lien avec les filières d'études et les débouchés professionnels (relations internationales, affaires publiques, communication, métiers de l'Europe, finance, sciences sociales, défense). Elles/ils sont venus présenter leur parcours et leur métier et répondre en direct aux questions des étudiants. Ces témoignages et ces rencontres sont très appréciés car ils permettent aux plus jeunes de se projeter concrètement dans un avenir professionnel en échangeant avec des anciens étudiants qui sont ravis de pouvoir les rassurer et transmettre leur expérience. La fréquentation a été globalement élevée et les retours des étudiants comme des alumni très positifs.**



# Retour sur la galette des rois ↴



Le mardi 6 janvier l'ensemble des personnels de Sciences Po Strasbourg ont été invités, à l'occasion des vœux pour la nouvelle année, à partager ensemble un moment convivial autour d'une galette des rois.

# A venir en février ↘

- Journées universitaires

**Sciences Po Strasbourg participera à la 50<sup>e</sup> édition des Journées des universités et des formations post-bac, au Parc des Expositions de Strasbourg les 5 et 6 février. Nos équipes (enseignants-chercheurs, service communication, vacataires) vous accueilleront aux stands 134-135 pour présenter nos formations et répondre aux questions des futurs étudiants.**

- 3<sup>e</sup> édition de la Nuit de l'Europe



**Dans le cadre d'un partenariat avec Le Monde, en association avec Cartooning For Peace et l'Association Rhénane pour le Démocratisation de la Géopolitique, Sciences Po Strasbourg organise la 3ème édition de la Nuit de l'Europe en 2026. Cette année, sous le parrainage de Pierre Haski, nous vous proposerons un format revisité en deux temps.**

- **Vendredi 20 février 2026 de 18h à 20h au Palais U - salle Pasteur** - pour une **table ronde inaugurale sur l'avenir de la démocratie en Europe** avec **Pierre Haski (RSF), Sylvie Kaufmann (Le Monde), Fernanda Gabriel (MESA), Gilberto Felici (CEDH) et le dessinateur de presse KAK (Cartooning for Peace)**.
- **Samedi 21 février 2026 de 13h30 à 18h au Cardo** pour **des tables rondes - un ciné débat sur l'Europe - un café littéraire - du dessin de presse en direct - une exposition autour des 80 ans de l'école...**